
kPOUR la gratuité temporaire du stationnement, suite à l’étape du Tour Cycliste Méditerranéen le 09/02/11.

kPOUR le legs de Madame Marie-José AMBLARD qui dans ses dernières volontés a souhaiter léguer son habitation
à la ville de Pertuis, afin d’en faire un lieu de loisirs pour les personnes âgées.
L’estimation du bien faite par France Domaines s’élève à 478.000€. La commune de Pertuis devra s’acquitter des
frais de succession, et prendre en considération une somme de 11.400€ pour liquider le passif relatif à la succession.

kPOUR l’instauration de l’indemnité heures supplémentaires d’enseignement :

Afin d’instaurer l’équilibre entre les enseignants du conservatoire musique et les autres agents communaux, il est
nécessaire de créer cette indemnité pouvant être allouée aux professeurs, aux assistants spécialisés et assistants
d’enseignement artistique titulaires et non titulaires.

kPOUR la modification de l’attribution de l’indemnité de suivi et d’orientation des élèves en faveur des personnels
enseignants de l’école de musique.
Là aussi, dans ce dossier, il est nécessaire de procéder à la modification du versement de l’indemnité de suivi d’orien-
tation des élèves (ISO).

kPOUR l’acquisition de parcelles cadastrées section BC N° 171(275 m²) quartier le Père Grand et section G N° 1368
(705m²) quartier Le Farigoulier appartenant à Mme J. JUSTIN.

Prix moyen de 1,38€, fixé par France Domaines, soit un montant de 1352€ pour la commune.

kPOUR l’acquisition de la parcelle cadastrée section BC N° 457 quartier Le Père Grand à Mme A. JUILLIAN et MR. D.
MEYSSON.
Cette parcelle a été acquise, en partie par le CG84 dans le cadre d’une opération de déviation de la RD 973.
La partie restante est contigüe au complexe sportif de Farigoulier ; ce qui permettra d’étendre l’emprise de ce complexe.

Un prix de 4€ le M² (Idem SG84) a été fixé, soit un montant de 8144€ pour 2036 M².

kABSTENTION sur La Délégation de Service Public (DSP) relative à la fourrière automobile.

La ville de Pertuis a contractualisé depuis des années, avec le garage TROIN à Peyrolles, la gestion technique de la
fourrière automobile.

SEANCE du CONSEIL

MUNICIPAL du 7 février 2011
Votes et Réactions des élus de notre groupe d’opposition.
[Par Roland ZORZAN]
Lucette REYNAUD procuration à Roland ZORZAN

Les élus de l’opposition ont votés

FAVORABLEMENT sur les rapports suivants :

Les élus de l’opposition se sont
ABSTENUS sur les rapports suivants :
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La municipalité actuelle juge le caractère incomplet de cette convention et met en avant la loi Sapin de 1993, pour
lancer une mise en concurrence.
Le Maire propose de mettre fin à cette convention d’exploitation au 01/11/2011 et de procéder à une mise en
concurrence dans le cadre d’une délégation de service public (DSP), soit une “privatisation” de ce service public,
comme pour le Camping, comme pour les foires et marchés, comme pour le cinéma “Le Luberon”, comme, à venir
en 2011, pour les illuminations de la ville et le nettoyage des salles municipales !

Les élus de l’opposition s’étant toujours opposés à ces privatisations, s’abstiennent sur ce rapport, à l’exception de
Fabien PEREZ.

RAPPORT SUR LES ORIENTATION BUDGETAIRES 2011. (Pas de Vote du Conseil Municipal).

Conformément à l’article 11 de la loi N°92125 du 06/02/1992, le conseil municipal doit débattre sur les orientations
budgétaires de l’année présentées par le Maire.
Ce débat permet à l’assemblée délibérante de discuter des orientations qui préfigurent les priorités qui seront
affichées dans le budget primitif et d’être informée sur l’évolution de la situation financière de la commune.

Exposé des motifs :

Le représentant du Maire expose les orientations budgétaires pour l’année 2011.
Le document introductif au débat d’orientations budgétaire (DOB) présente successivement ;
• Le contexte mondial et national.
• Les données financières des exercices antérieurs.
• Les perspectives budgétaires 2011.
• L’élaboration budgétaire 2011 et les grandes orientations de la collectivité.

A l’issue du débat “prendre acte” des orientations budgétaires pour 2011 !

Le contenu du dossier du DOB étant très conséquent, il n’est pas possible de le communiquer dans son intégralité dans
ce résumé (90 pages) .
Il est, certainement, possible d’en prendre connaissance sur le site internet de la ville de Pertuis ?
Nous vous communiquons les réactions des élus du groupe d’opposition.

Intervention de Roland ZORZAN :

En réponse à vos orientations budgétaires 2011, je voudrais dire que je regrette l’absence de Mr. Le Maire pour ce débat !
Mon intervention lui sera destinée étant donné qu’il est le principal “décideur, organisateur, concepteur” de ce
document qui regroupe les orientations budgétaires 2011 !

Mr. Le Maire,

Je souhaite vous donner mon avis sur le document que vous nous avez transmis et sur ce qui vient d’être dit :
“Le dossier que vous nous présentez est à l’image de celui des années précédentes”.
Ce sont 89 pages d’autosatisfaction sur la situation financière, et il faut arriver à la 84 iéme pages pour ne lire qu’un in-
ventaire à la Prévert des besoins de la commune.
Les éléments qui nous permettraient d’avoir un réel débat d’orientations budgétaires tiennent sur une seule page : bien in-
suffisant pour mener une discussion sur les grandes orientations stratégiques et politiques qui engagent l’avenir de Pertuis !
J’imaginais un document qui nous permettrait de faire des simulations avec plusieurs scénaris, afin de pouvoir décider des
choix prioritaires.
Comme d’habitude, c’est la gestion “à la petite semaine”.
Mr. Le Maire, je viens de vous lire, à la virgule prés, un texte que vous avez écrit dans votre ancienne revue d’opposant
“Pertuis Autrementé” (N° 13- premier trimestre 2007) !
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1 Je dois dire que ce texte, 4 ans après, s’adapte parfaitement bien à la situation et à votre document d’orientations

budgétaires pour 2011 !
Je constate que vous n’avez pas su innover et présenter un document similaire à celui que vous appeliez de vos vœux en
2007 ; vous appliquez, après de nombreuses et vives critiques à l’égard de vos prédécesseurs, les mêmes méthodes de
présentations budgétaires !

En effet, dans ce document de 89 pages, vous évoquez “Le contexte mondial” que tout le monde connaît et dont les causes,
les conséquences, occasionnent beaucoup de souffrances pour les ménages, dans ce contexte économique !

Puis, nous passons à “la situation des finances publiques, et le projet de loi des finances pour 2011”, où, nous constatons la
situation dramatique dans laquelle est plongée notre pays, avec un déficit public abyssal qui a doublé (3,3% en 2008 -7,5%
en 2009 et + en 2010), ainsi qu’une dette publique qui ne cesse de progresser avec, fin du troisième trimestre 2010,
1.575 milliards d’Euros, soit environ 81,5 du PIB (Produit Intérieur Brut) !
Sans oublier que la résorption ce déficit public passe par la suppression de 35.000 postes dans la fonction publique pour
soit disant juguler ce déficit public ; 1 fonctionnaire sur 2 partant à la retraite ne sera pas remplacé !!!

Sur “les concours financiers de l’Etat” en faveur des collectivités locales, nous apprenons qu’ils seront bloqués, en valeur,
de 2011 à 2013 !
Résultat,moins de ressources pour les communes, qui la plupart d’entre elles seront contraintes d’augmenter la fiscalité dés
2011, comme vous l’avez fait en 2010 sur la taxe d’habitation et le foncier bâti !
Alors que votre discours de campagne en Mars 2008, dans un courrier aux Pertuisiens était de dire “Augmenter les
résultats sans toucher aux impôts - le grand défi de la modernisation, c’est faire mieux et plus sans augmenter les impôts
par de nouvelles méthodes de gestion”.

Qu’est devenue cette promesse électorale ?
Où sont les nouvelles méthodes de gestion ?

Ensuite, vous nous parlez “des exercices antérieurs” pour nous dire ce que nous savons déjà, c'est-à-dire que les dépenses
réelles de fonctionnement sont en hausses – d’ailleurs, comme dans la vie courante des ménages Pertuisiens - et que ces
augmentations sont constituées en grande partie par les charges de personnel !

Pour les Recettes, nous savons qu’elles stagnent et que quelques unes sont revues, à la baisse !
Il est évident que le désengagement de l’Etat à l’égard des collectivités locales pèse sur les comptes communaux, à tel point
que les charges augmentent plus vite que les recettes et nous risquons de trouver ce fameux “effet ciseaux” qui peut met-
tre en danger les équilibres budgétaires !!!
Heureusement, que depuis l’adhésion de la commune à la Communauté du Pays d’Aix(CPA), le 01/01/2000, nous
percevons l’attribution de compensation (3.344.209 €), une dotation de Solidarité communautaire (Facultative –
1.622.060€) en remplacement de la perception de la TP ; mais surtout d’obtenir de la CPA, et depuis peu, le bénéfice de
fonds de concours pour aider aux charges de fonctionnement et à certains investissements !

Pour revenir sur les charges du personnel communal, je dirai tout d’abord que je reconnais l’effort qui a été fait pour la sta-
giarisation de plusieurs salariés communaux et pour la régularisation de certains avantages !
Stagiarisations qui représente environ 50.000€ sur l’exercice, pour une masse salariale de 14.710.000€ !
Pourquoi ce satisfecit, car cette mesure faisait partie d’un engagement que nous avions pris auprès de ces salariés durant
la campagne électorale de Mars 2008, mesure que vous avez appliqué !

Sur la masse salariale, souvenez-vous, Mr. Pellenc opposant au conseil municipal, disait en Avril 2001 “Les charges de per-
sonnel à la mairie sont de 56 % des dépenses de fonctionnement, ce qui est un record au plan national”.

En 2010, sous la gestion de Mr. Pellenc, Maire, le ratio masse salariale sur dépenses réelles de fonctionnement est porté
à 61%, soit 5 points de plus que sous l’ancienne gestion municipale (2001/2008).

En 2011, du jamais vu dans la gestion de notre commune et peut-être de la région PACA, cette masse salariale va attein-
dre 14.710.000€ et le ratio masse salariale/dépenses réelles de fonctionnement va osciller entre 65 et 70% !!!

Les dépenses en charges de personnel, rajoutées aux intérêts d’emprunts, ainsi qu’aux dépenses dites “obligatoires” vont
privés la commune de marges de manœuvre en section de fonctionnement et réduire presque à néant la capacité d’auto-
financement !
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Musique (SIM) !
La dissolution demandée au Préfet de Vaucluse a eu pour conséquence l’intégration de 17 Fonctionnaires/professeurs de
musique pour un coût supplémentaire dans la masse salariale communale de 324.000€ et certainement plus, si l’on ajoute
à cela les avantages liés aux salaires !

Quand on pense que la participation communale à ce Syndicat était de 320.000€, nous pouvons essaiment en conclure
que l’école de musique municipale créée par Mr. Pellenc coûtera plus cher aux contribuables Pertuisiens !!!

Reste un chapitre que je qualifierais de Positif s’agissant du désendettement de la commune dont le ratio est de 808€/ha-
bitant, en dessous de la moyenne régionale !
Ce désendettement amorcé depuis 1992 reste dans une fourchette raisonnable.
Mais la dégradation des Dépenses de Fonctionnement, notamment en matière de masse salariale exponentielle, peut faire,
sans rentrer dans les détails techniques de la comptabilité publique, que le recours à l’emprunt soit, certes obligatoire, mais
beaucoup plus intensif pour la réalisation d’investissements nouveaux et par conséquent, faire redémarrer l’endettement
communal !!!

Vous avez évoqué “la revalorisation des tarifs publics locaux”, qui représente la fiscalité locale indirecte, pour nous dire, que
dés 2009, votre souci était l’Equité !!!
Je pense que le terme “Equité” est une mal choisi ; en vous rappelant que les hausses n’ont jamais été aussi fortes que
depuis que vous êtes aux affaires communales !
Ces augmentations sont de l’ordre de 25 à300 % suivant les domaines ; et sur 2010/2011 certains tarifs sont augmentés
bien aude-là du taux d’inflation ; sans parler de la création d’une multitude de nouvelles taxes dont les contribuables lo-
caux feront les frais !!!
Vous parlé “d’Equité”, alors que vous avez supprimé le quotient familial dans les cantines scolaires !!!

Dans votre document nous apprenons, nous constatons, comme par le passé, mais pas dans les mêmes circonstances, que
vous vous dirigez vers une “politique de rigueur”, et que pour 2011, la commune ne disposera pas d’une Epargne
prévisionnelle satisfaisante pour concrétiser ce large catalogue de projets d’Investissements !!!
Comme je le disais précédemment, le recours à l’emprunt de façon plus intensive sera inévitable pour réaliser des investis-
sements d’envergures !!!
Hors, depuis 3 ans, les Pertuisiens attendent vos réalisations !
Rien de concret ; rien de votre programme municipal de campagne ne sort de terre !!!
Hors mis la réalisation et l’aménagement de 4 places publiques qui avaient été initiés, programmés par l’ancienne équipe
municipale, fin 2007, et financés par la Communauté du Pays d’Aix !

Nous retiendrons de votre document, une inquiétude que je partage, qui est d’écrire que l’équilibre budgétaire, à brève
échéance, est menacé malgré toutes les mesures prise depuis votre arrivée à la tête de la municipalité !

Hier, vous critiquiez violemment, constamment la gestion de l’ancienne équipe municipale, par son manque de dynamisme
financier, par ses méthodes de travail et de gestion « archaïques » !
Nous constatons, aujourd’hui, que les vôtres, ne sont pas meilleures ; mais tout simplement équivalentes et moins perfor-
mantes !!!
Il est évident que lorsqu’on se trouve en situation, il est plus difficile d’agir que de critiquer !!!
Bien sûr, nous ne nous réjouissons pas de cette situation financière à venir, car les effets néfastes seront, une fois de plus à
la charge du contribuable Pertuisien !!!

PourTerminer, vous nous faites part d’un catalogue sur les grandes orientations de la collectivité pour 2011.

Avant toute chose, précisons qu’orientations ne veut pas dire réalisations ; que beaucoup de projets inscrits ne verrons pas
le jour pour de multiples raisons ; que je retrouve les mêmes orientations que celles programmées sur les exercices anté-
rieurs et bien avant les municipales de Mars 2008 !

Un seul exemple en ce qui concerne LaVoirie Municipale :
Au cours du mandat 2001/2008, vous insistiez avec acharnement sur les carences des travaux en matière de voirie !
Sous votre mandat, la voirie, qui est dans un état déplorable, ne comptabilise pas plus de moyens financiers qu’auparavant ;
puisque la somme de 1.000.000€ est identique à la somme qui était prévue en 2006 !
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Conclusion, sous votre gestion, nous enregistrons une baisse de l’enveloppe “Voirie”.

Je passerai sur l’ensemble du catalogue où chaque Direction Municipale a fait part de ses besoins, de ses envies !
Sauf, à rappeler que le Gymnase qui sera construit sur le complexe sportif,Av. deVerdun, sera financé par le Conseil Général
deVaucluse ; et que si vous souhaitez y annexer des installations complémentaires, elles seront financées par la commune,
si le budget communal le permet !!!
Avec ce projet de Gymnase, nous souhaitons que le “Skate Parc” soit implanté ailleurs étant donné que beaucoup de jeunes
Pertuisiens l’utilisent ?

Constater, dans les nouveautés 2011, que la Municipalité, après les privatisations du Camping, des foires et marchés, du
cinéma “Le Luberon”, s’engage un peu plus dans la privatisation du secteur public, puisque vous annoncez que les illumi-
nations de la ville, et l’entretien des salles municipales passeront au secteur privé !

Dans le secteur Social, un véritable regret de ne pas voir apparaître dans vos réalisations futures de 2011, l’application et
le respect de la loi DALO (Droit au logement opposable), Loi N° 2007/290 du 5 Mars 2007, qui fait obligation pour
les communes membres d’un EPCI (Etablissement Public de Coopération Inter communale ) de créer au minimum 1 place
par tranche de 2000 habitants en faveur des sans logis !!!
En 2007, l’ancienne Municipalité, dans le respect de la Loi, avait fait étudier un projet de réhabilitation de logements !
Depuis 2008, ce projet semble avoir disparu de vos intentions sociales ?

Pour quelqu’un qui se dit “on Procédurier”, nous sommes surpris par l’enveloppe budgétaire “affaires juridiques et Conten-
tieux” à hauteur de 80.000€ ?
Si nous ajoutons, dans la rubrique “Direction Réglementation et Constructions Illicites”, l’achat d’un véhicule 4x4 de 20.000€
pour traquer les constructions illicites, suivis de 35.000€ d’honoraires d’avocats pour la gestion de 18 dossiers, plus
d’autres prévisions et achats, nous pouvons dire que cette enveloppe est excessive !!!
Il est vrai que la répression vue par vous, demande beaucoup d’argent !!!

Pour conclure, vous nous dites que pour un nouveau Maire, la première année, c’est l’apprentissage !
La deuxième année, c’est l’analyse, la réflexion, l’ébauche des solutions et des programmes !
La troisième année, ce sont les études !
La quatrième année, on commence les réalisations !
Je suis surpris à la lecture de ce calendrier !
A vous entendre durant la campagne des élections municipales de 2008, vous disiez aux électeurs, que votre expérience
acquise durant 7 années d’opposition dans le conseil municipal vous permettrez d’être opérationnel dés votre prise de
fonction aux affaires communales !
Nous nous rendons compte que votre expérimentation, que votre promptitude à comprendre, à réaliser ne sont pas à la
hauteur de la tâche que vous vous étiez fixée !!!

Par ce calendrier pluriannuel décliné dans votre conclusion, vous essayez de vous justifier pour les promesses électorales
non tenues auprès des électeurs !

Depuis trois ans que de revirements, que de contre-vérités :

• Vous aviez annoncé le gel de la ZAC du Jas de Beaumont ; vous avez pris la décision contraire en vous lançant sur le
projet de l’ancienne équipe municipale !!!

• Vous étiez contre la fusion de l’Hôpital de Pertuis avec l’Hôpital d’Aix ; aujourd’hui, vous votez cette fusion !!!
• Vous disiez ne pas toucher aux structures culturelles ; vous supprimez le festival de l’Enclos ; vous licenciez le Directeur
des Affaires Culturelles ; vous privatisez le cinéma Le Luberon ; vous démantelez le Syndicat Inter Communal de Musique !!!

• Vous privatisez une partie du secteur public communal
•Vous êtes favorable et donnez votre accord à la fermeture du Commissariat de Police ; alors que vous écriviez au
Ministre de l’Intérieur, en Novembre 2002 “Je n’envisage pas une minute la fermeture de notre commissariat …”.

Vous n’êtes pas sans me rappeler un certain Président de la République qui fait beaucoup d’effets d’annonces,
mais qui ne fait pas ce qu’il dit !!!!!!

Pour revenir à la quatrième année de vôtre calendrier où vous nous dites “je réalise”, il faut pour cela que tout se passe
bien à travers les rouages techniques et financiers, alors vous décidez qu’un mandat est trop court pour tout construire et
entreprendre votre programme ; la meilleure solution est d’annoncer à vos vœux de fin d’année 2010,Votre candidature
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courager votre opposition à continuer le combat politique dans l’intérêt des Pertuisiens !!!

Mais ce qui m’inquiète le plus c’est cette phrase de votre conclusion “La stratégie consistant à limiter la pression des charges
et à dynamiser nos produits doit être accentuée afin de limiter l’effet de “Ciseau”, aussi en demandant des financements
complémentaires à ses partenaires institutionnels !

Si l’on analyse la situation financière des collectivités locales, on se rend compte que juguler les augmentations des
dépenses est quasiment impossible de part les hausses annuelles conjoncturelles liées à la mondialisation, aux échanges,
au coût du travail …..
Les charges quelles soient salariales, matérielles, contractuelles, de services, progressent de 3% l’an, en moyenne !
Faire appel à des financements complémentaires auprès de partenaires institutionnels deviendra de plus en plus difficile !
Pourquoi ?
Parce que des EPCI comme la CPA ne vont plus pouvoir aider financièrement les communes Membres, comme elle le fait
aujourd’hui, car la réforme de laTaxe Professionnelle va connaître ses limites dés 2012 par le système de compensation qui
va diminuer au fils du temps entraînant une baisse des ressources communautaires !
Il faut s’attendre à une diminution des fonds de concours et peut-être à la suppression de la dotation de solidarité com-
munautaire ?
Il faut dire, également, que la réforme territoriale qui tend à supprimer le Conseil général va, de fait, supprimer toutes les
aides financières départementales aussi bien auprès des collectivités locales, qu’auprès des associations !
Dans ce contexte, « dynamiser nos produits » voudra dire, compte tenu de la suppression des aides institutionnelles, des
problèmes financiers, que c’est la fiscalité directe locale qui devra combler les déficits !

Voilà pourquoi je m’inquiète de votre remarque sibylline qui pourrait dire que la fiscalité locale pourrait, à nouveau, augmenter !!!!
Je vous remercie pour votre attention.

Roland ZORZAN

Intervention de Jean-Marc ACERO :

Je souhaite, comme mon collègue Roland ZORZAN, faire remarquer à l’assemblée communale un souci budgétaire sans pré-
cédent qui est l’augmentation exponentielle de la masse salariale, à travers les charges de personnel en 2011 !

Cette situation est due, en majeure partie, depuis le mois de juillet 2010, à l’intégration du personnel du Syndicat Inter-
communal de Musique et du Conservatoire (Environ 330.000€ pour 6 mois), après la dissolution de cette structure voulue
par le Maire de Pertuis !
Intégration de 17 professeurs de musique dans la masse salariale communale !!!
Ma question et ma réflexion portent, sur le fait qu’avec 660.000€ de masse salariale en plus sur 2011, uniquement pour
la création de cette école municipale et conservatoire de musique- quelle sera l’aide attribuée par la Communauté du Pays
d’Aix (CPA), sous forme de fonds de concours, pour les exercices 2010 et 2011 ?

Au vu de ce qui m’est répondu par le représentant du Maire, que pour les 6 derniers mois de 2010, le fonds de concours
est, “de mémoire”, de 88.000€, et que pour 2011 l’adjoint aux finances est incapable de répondre sur l’attribution d’un
fonds de concours ou pas ; je peux dire que nous sommes loin des propos du Maire de Pertuis qui, au moment de la dis-
solution du SIM en juin 2010, affirmait qu’il ferait financer “ SON” école de musique par la CPA !!!!!

Noëlle TRINQUIER intervient sur le fonds et la forme du document, en apportant critiques et remarques sur les avan-
cées et orientations budgétaires 2011 !

Remarque :
En l’absence du Maire de Pertuis, dans le cadre de ce débat sur les orientations budgétaires 2011, deux adjoints au
Maire ont cru bon de lancer une polémique , une diatribe agressive à l’égard des intervenants de l’opposition
Polémique qui n’a pas été relevée par les élus de l’opposition, afin de ne pas déborder sur le terrain politique et res-
ter sur l’aspect démocratique du débat !!!

Il est vrai que l’adage “il n’y a que la vérité qui fâche” fait quelques fois “Mouche” !!!!

réalisation graphique : cathy lunel • cathy.lunel@free.fr • fév2011


